

Vom Ratstisch ...

(Informationen zu Beschlüssen des Gemeinderats)

Kehrichtabfuhr

Die Firma Marti Logistik AG, Kallnach, hat aus logistischen Gründen den Turnus der Abfuhr angepasst. Die ordentliche Hauskehricht-Abfuhr findet wie bisher am Montag statt. Neu jedoch bereits ab 7.15 Uhr.

Kantonsstrasse, Prüfung Verlegung Fussgängerstreifen „Käserei“

Aufgrund der generellen kantonalen Überprüfung der bestehenden Fussgängerstreifen wurde unter anderem der Standort bei der „Käserei“ bemängelt und als Priorität 1 beurteilt. Aktuell wird die Verlegung Richtung Gasthof Goldener Sternen geprüft und ausgearbeitet. Federführend für die Durchführung der baulichen Massnahmen ist das Tiefbauamt des Kantons Bern.

Gemeindeverband ARA Region-Täuffelen, Genehmigung Dienstbarkeitsvertrag

Für die Sicherung der Verbindungsleitung des ARA-Pumpwerks Lüscherz mit der Kläranlage in Täuffelen wurde ein Dienstbarkeitsvertrag abgeschlossen und vom Gemeinderat genehmigt.

Organisationsreglement, redaktionelle Anpassungen

Nebst den an der Gemeindeversammlung vom 21. November 2015 verabschiedeten Änderungen hat der Gemeinderat weitere redaktionelle Anpassungen – aufgrund des Vorprüfungsberichts durch das Amt für Gemeinden und Raumordnung - verabschiedet. Diese wurden gestützt auf Anpassungen des übergeordneten Rechts beschlossen.

Bodenkartierung und Bodenverbesserung Grosses Moos, Finanzierungsanteil

Die Erhaltung der landwirtschaftlichen Produktionsgrundlagen im Grossen Moos ist für die nachhaltige Entwicklung unserer Region von zentraler Bedeutung. Mit der Landwirtschaftlichen Gesamtplanung Seeland-West hat der Verein seeland.biel.bienne die Grundlagen für eine umfassende Sanierung gelegt. Mit dem Projekt „Bodenkartierung“ sollen aktuelle und detaillierte Grundlagen zum Produktionspotenzial der Moosböden erfasst werden. Anhand dieser Informationen können die Prioritäten für Kulturlandverbesserungen und die Sanierung der landwirtschaftlichen Infrastrukturen bestimmt werden. Anschliessend werden mit dem Projekt „Bodenverbesserung“ entsprechende Aufwertungsmassnahmen durchgeführt und ausgewertet werden.

Die Projekte sind kantonsübergreifend angelegt. Federführend ist bei beiden Projekten Pro Agricultura Seeland (PAC). Die Bodenkartierung im Felde dauert vom Frühjahr 2016 bis Herbst 2020.

Die Gemeinde Lüscherz ist im betroffenen Perimeter mit einer Fläche von 107 ha vertreten. Die vorgesehene finanzielle Beteiligung am Projekt beträgt anteilmässig CHF 1'051.00. Der Beitrag wird gewährt, wenn bei Bund und den Kantonen Bern und Freiburg die nötigen Kostengutsprachen erfolgen.

Hafenanlage, Fällen von Pappeln

Die Pappeln seitlich der Ländte und auf der Strandmatte haben in den vergangenen Sommersaisons immer wieder zu Sicherheitsdiskussionen geführt. Trotz Pflege- und Entlastungsschnitten kam es vermehrt zu Astausbrüchen. Der Gemeinderat hat aus Sicherheits- und Haftungsgründen beschlossen, die Pappeln diesen Winter zu fällen. Die Pappeln sollen durch Platanen ersetzt werden.